

4

きたひのつういん



いま空前の短歌ブームが到来しています。コロナ禍という閉塞感の日々の生活の中で、三十一文字でリズミカルに気持や情景などを詠む短歌は、共感しやすく、生きる心の励みとして、SNSで若者に広がりを見せています。

NHK連続テレビ小説「舞いあがれ」では、短歌が物語のキーになっていました。このドラマのなかで、詠まれたのが平城の都から味真野に流された中臣宅守と都で宅守を待つ狭野弟上娘子の悲しい恋恋を詠んだ相聞歌「君が行く道の長手を繰り畳ね焼き滅ぼさん天の火もがも」です。千二百年の年を過ぎても胸に篤く響いてきます。

短歌の起源は、奈良時代に天皇から貧しい農民までが詠んだ四千五百首で作成された、日本最古の和歌集『万葉集』や天皇や上皇からの命令により編集された『古今和歌集』とされています。明治時代に入ると、与謝野鉄覧・晶子・北原白秋・石川啄木など、自由と個性を求める同人誌を作り、文芸界におけるジャンルを確立していきます。その後、形を変えながら、現代の俵万智の『サラダ記念日』のような作風になってきました。

短歌は時代の移ろいの中につつても、日本語の美しさと心の豊かさを伝えてくれる大切な文化です。文化都市宣言をする越前市でも

はな





春風コンサート

桜の蕾が膨らみ始め、一雨ごとに暖かくなる心地よい季節を迎えた。待望の「春風コンサート」を開催することができた。コロナ禍で、練習の成果を発表する機会に恵まれなかつた自主講座の皆さん、地元で活動する団体に出演をしていただき、さながら「ミニ文化祭」を思わせるプログラムを編成することができた。

万葉中学校吹奏楽部の華やかな演奏で幕開け。聴衆は熱気に包み込まれ、雰囲気は、最高潮。会場に響き渡る童謡の会の美声、尺八クラブの叙情豊かで郷愁を漂わせるいぶし銀の音色、新幹線開業ウェルカムダンスで会場にはかわいい花が添えられ、日野ベンチャーズの紡ぎ出す音楽と歌声は、コンサートの盛り上げに一役買つた。凛とした円座太鼓と子ども吟舞に、元気をもらえる充実したコンサートとなつた。

総務部



久しくぶりに賑やかな春風コンサートを見ることができて、元気をもらいました。来年も楽しみにしています。
(北日野地区自治振興会 辻太久美会長)



書道通信

書道教室
(朝の部)



私の子育て奮闘記 96

新型コロナウイルスが流行り出した2020年から3年がたちました。私の娘は、まさに2020年3月、卒業生と保護者だけという異例の卒業式を迎えた。4月に中学生となりましたが、その中学校生活は、友達と会話禁止、給食時間は黙食、あらゆる制限がかけられた中学生活となりました。そんな中でしたが、今年卒業を迎えた娘は、中学生活は楽しかったと言っています。自分と比べ、勝手に可哀想だと思っていましたが、子供たちはたくましく状況に応じて、またその瞬間を楽しむという術を、自然と身につけていました。それは娘一人ではできなかつたことだと思います。

周りにいてくれた大切な友達、そして先生がたのお陰だと思います。あの制限された環境をも楽しんでしまう子供たち、あなたたちはこの先どんな辛いことがあっても、自然と楽しんでしまう素晴らしい力を、すでに身についていることを忘れないでくださいね。

あなたたちの未来は、きっと楽しいことだらけです。

北日野小学校 PTA 保護者

自主講座開講式を開催しました

4月9日（日）、令和5年度北日野公民館自主講座開講式を行いました。

各講座の方からの講座紹介に続き、「にこやか3B体操」による椅子に座ってできるストレッチ体操を行いました。

誰もが気軽に学べる、学びあうことができるのが公民館の自主講座です。本年度も新しい学びの時間を始めてくださいね。



日赤奉仕団総会

3月25日（土）、日赤奉仕団総会を開催しました。総会後に森本辰之氏の講演会を行い簡単な手話を学びました。



【母の日のカーネーションフラワーアレンジメント】

日時：4月29日（土）10時～12時

場所：北日野公民館 講堂

持ち物：ハサミ・新聞紙 材料代 1,500円

申込： 北日野公民館 〒23-4603

種差し上げます♪

マリーゴールド・ヒオウギ・コキアを育てて見ませんか。北日野公民館まで取りに来てください～(^^♪

4~5月の予定

4月15日（土）自治振興会総会（振）

5月6日（土）健康ウォーク

（放）放課後子ども教室（公）公民館

（振）北日野地区自治振興会（子）子育てサロン

休館日 毎週月曜日4月30日（日）

5月4日（木）5日（金）7日（日）

公民館館長あいさつ

「いこどこよこよこ 公民館」

新年度より公民館館長をさせていただくことになりました。

平林町の大塚孝一です。
よろしくお願ひ致します。



青年団のころより40年以上、公民館を利用させていただく立場でしたが、地区の皆様をお迎えする立場となり緊張しています。

利用しやすく、気軽に来館頂けるように、新年度より公民館のスローガン（合言葉）を「いこどこよこよこ」とさせていただきます。

★いつでも公民館★どなたでも公民館★用事がなくとも公民館★ようこそ公民館
この言葉の頭文字を並べたもので、職員一同このような気持ちでお迎えいたします。皆様のご指導よろしくお願ひします。

ようこそ北日野へ

みなさま、はじめまして。

3月13日に、北日野駐在所に着任になりました宮腰通安（みやごしみちやす）と申します。

出身は福井市で、54歳です。越前市の勤務は初めてになります。

地域の皆様のため精一杯努めさせていただきます。

よろしくお願ひいたします。



山林での火事にご用心！

林野火災は春先にかけて多く発生し、悪条件が重なれば、火災が拡大し、広範囲に渡って山林が燃えてしまいます。過去には、たき火の拡大により大きな火災に至ってしまうことがありました。かけがえのない貴重な山林を火災から守りましょう。

★火の用心のポイント

○枯れ草等のある場所では、たき火をしないこと

○火遊びはしないこと

※野焼きは法律で禁止されています。

おことわり：新型コロナウイルス感染状況により、行事を中止または変更させて頂く場合がございます。

また、当日咳や発熱等の症状がある場合は参加をお断りさせて頂くことがあります。あらかじめご了承ください。

すまいるきたひの@ほーむ

放課後子ども教室

木工教室 3/15

八ッ杉森林学習センターさんを講師に迎え、児童館の子どもたちが木で色々なものを作りました。



じゃがいも植え 4/4

子供たちと種芋を植えました。生育が楽しみです。



道の駅「越前たけふ」 3/18



道の駅「越前たけふ」がオープンしました！北日野地区からは「新幹線開業ウェルカムダンス」「円座太鼓」「日野ベンチャーズ」「歴史セミナー」「日赤奉仕団」の方々がオープニングに参加して賑やかなオープニングとなりました。



円座太鼓



日野ベンチャーズ



絵手紙通信

歴史セミナー（岩内山ガイド）

新幹線開業1年前のイベントで岩内山登山を計画し、歴史セミナーでガイドを行いました。

晴天に恵まれ、県内外から120名程度の参加があり、岩内山の歴史やビューポイントの説明をさせていただきました。



トキワイカリソウ(メギ科)

登山道至る所に生えているが特に観音広場への斜道の両側には多く生えていて見ごたえがある。

多年草で草丈20cmあまり葉は卵形で先はとがる。茎は上部で枝分かれして5,6個の舟のいかり形の角のある花を下向きにつける。花びら4、距がある、おしべ4、めしべ1、白色からうす紅紫色の花があるが村国山のは殆んど白色である。

冬でも葉が枯れないでトキワ(常磐)花の鐘の形からトキワイカリソウという。



うす紅紫色の花

K・S

イワナシ(ツツジ科)

夫婦池から北東の車道山側に生えている高さ10cmほどの小低木で冬でも葉がついている。

茎は横にはい葉は革質で互生し長さ5cmあまりでヘリに茶色の毛がある。枝先に包葉のある総状花序に数個の釣鐘形の柄のあるうす紅色の花をつけるがくと花びらは先の方で5つに切れる。おしべ10実は1cmの球形で赤くなり甘く食べられる。



実

編集・発行 越前市北日野公民館

〒915-0052 福井県越前市矢放町21-11 tel/fax:0778-23-4603

E-mail:kitahino_ko@city.echizen.lg.jp

<https://kitahino.jp/>



LINE公式アカウント



LINE

メール投稿、原稿などは
←こちらからどうぞ

お友達登録は→のQRコードで
「友達追加」をお願いいたします

北日野地区自治振興会（北日野公民館内）